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本报3月9日讯（记者 王
皇 实习生 李粟） 天桥区
大桥镇马店村市民反映，村口
104国道附近的过街天桥之前
说寒假开学前能投入使用，但
现在学生都已经开学了，过街
天桥却只有框架仍无法使用，
也没有施工迹象。负责该过街
天桥建造事宜的冯塘村相关
负责人解释，因气温不稳影响
了施工，预计两天内重新施
工，约一个月后可投入使用。

胡先生所在的马店村在
济南市东北方，过了济南黄河

大桥往北不远处，紧挨104国
道。胡先生说，在大桥镇马店
村104国道的东侧有一条居民
街，西侧有一所小学和两个幼
儿园，每天放学时都是交警护
送孩子们过马路。在去年冬
天，马路上就架起了过街天桥
的钢架，听当时的报道说是寒
假开学前就能投入使用。

“春节前就架起了框架，
春节后到现在还没有施工的
迹象，本来说是学生寒假开学
前就能用了，但是现在护栏都
还没有安装，还不知道什么时

候能安装好。”胡先生说。
天桥交警大队桥北六中

队队长李河山说，之前每天都
要有约1000名学生过马路上
学，每个工作日的早、中、晚三
个时间段交警都会加岗，护送
学生上学。

记者看到，这处过街天桥
横穿104国道，道路两侧已经立
起了墩柱，东西两侧的各两个
过街天桥楼梯也已经建起，跨
104国道的桥面有了钢路面和
简易的钢框架，但是钢框架之
间间隔很大，还没有架起护栏。

“放学之后，很多孩子会
跑到这个没有安全措施的过
街天桥上玩耍。非常危险，希
望能尽快修好，暂时不修也得
设立起围挡。”胡先生说。

负责过街天桥建造事宜
的天桥区大桥镇冯塘村负责
人冯先生解释，由于近来气温
不稳，贸然施工不能保障天桥
的质量，因此一直延后施工日
期。但是近来气温逐渐稳定，
预计在1—2天内会重新施工，
过街天桥在一个月后即可投
入使用。

本报3月9日讯（记者 王皇
实习生 卢燕） 9日，历城区荷花
路东段市民反映，荷花路朱家庄村
到机场路段已修了两年了，至今还
未竣工。相关部门回复，施工队10日
就能进场正常施工，争取今年7月完
工。

家住历城区荷花路坝子小学
附近的王先生反映，他家门口唯
一进城的荷花路路面被扒开已经
两年了，但至今还没有修好。“现
在道路坑坑洼洼，有车经过时漫
天的尘土，一遇到下雨天，路面就
变得泥泞不堪，出行很不方便。”
王先生说，之前路面就铺有沥青，
但因要修济乐高速济南连接线，
这段荷花路要扩修，在两年前路
面上的沥青全部被推开，被垫上
土进行施工，但济乐高速、机场路
都已经修好了，唯独这段路迟迟
修不好。“路口施工告示牌上最开
始写的竣工日期是2014年10月底，
去年又改成2015年5月，现在眼看都
快到3月中旬了，还是没有看到施工
队。”王先生说。

济南市历城区济乐高速公路
济南连接线项目建设指挥部工
作人员介绍，王先生所说路段属
于历城区济乐高速公路济南连
接线的一部分。“我们从施工队
处得知，明天施工队就能进场正
常施工，但由于影响工程的建筑
物还没拆迁，具体竣工的时间现
在还不能确定。争取今年 7月份
完工。”

路面扒开已两年

何时完工仍没谱

化化粪粪池池污污水水外外溢溢两两三三个个月月
环卫所将联系小型清运车清疏

说说好好投投用用的的过过街街天天桥桥未未完完工工
相关部门：近两天就恢复施工，争取一个月后投入使用

本报3月9日讯（见习
记者 王小蒙 实习生

聂晨） 家住小纬北路
后永和街17号的陈女士
反映，该楼化粪池长期外
溢，污水倒灌和异味让她
一家苦不堪言。记者了解
到，这里的化粪池高出地
面三米，外溢成常事。由
于路窄，城肥部门的清疏
车开不进去，只能先人工
疏通。

9日下午，记者来到
陈女士家。随着陈女士的
指引，可见化粪池位于楼
北面，高出地面3米，与该
楼的一层齐平，走过宽仅
一米的坡道才能到达化
粪池顶部。

而打开盖子的化粪
池眼看污物就要溢出，
且周围遍布污水。“现在
味道轻了，早上的味道
最重，都不敢开窗，楼上

的小孩也不敢出来。”陈
女士说。

“这栋楼建成已超30
年，几乎年年都会这样，
这次已经持续两三个月
了。”居民李先生表示，城
肥二处曾前来清理，清疏
车却被狭窄的通道挡在
外面。街道环卫所只好派
两名保洁员先人工清理，
明天将联系一辆小型清
运车进行清疏。

小小区区监监控控损损坏坏影影响响破破案案
被盗居民认为物业有责任，如何赔偿双方起分歧

本报3月9日讯（见习
记者 范佳） 去年初，
因地下室被盗刘先生损
失了1500元物品。警方调
查时由于小区监控损坏，
案情一直没有进展。刘先
生认为物业有很大责任，
但双方就赔偿问题一直
没达成一致。

2014年初，刘先生一
家回老家过完年回来后，
发现地下室的门锁被撬
开了，放在里面的价值约
1500元的物品被盗。除了
他们家，还有其他邻居的
地下室也被盗了。

刘先生赶紧报了案，
然而派出所民警来调查
时，发现小区里所有的监
控都损坏了，无法提供有
用线索。他认为小区物业
对此负有很大责任。

事发后，小区万怡物
业只同意减免一个月90

元的物业费。对此刘先生
不能接受，他认为物业至
少应该减免他1000元的
物业费。“我既然交了物
业费，物业就应该在治安
方面负起责任。”从那时
起，刘先生拒绝交纳物业
费。现在他希望能与物业
协商解决这件事，再将之
前未交的物业费补上。

小区万怡物业品质
部负责人盛先生说，刘先
生报警后，物业进行了协
作，并对刘先生家中被盗
造成损失表示遗憾。但刘
先生被盗物品损失的数
额不好界定，并且物业不
负责看管业主的私人财
物，不可能做到面面俱
到。

“刘先生可以和物业
客服进行进一步协商，提
出具体要求，争取双方能
够尽快达成一致，解决这

件事情。”盛先生说。
山东新亮律师事务

所王新亮律师表示，刘
先 生 被 盗 损 失 由 谁 负
责，主要看当初他与物
业签订的服务合同里在
安保这一项是如何约定
的。如果被盗这种情况
归属于物业所承担的安
保服务范围内，则由物
业承担责任。

“即使这种情况不
属于物业的安保范围，
物业也有一定过失。”王
新亮说，摄像头和门禁
损坏，物业有责任及时
修好，在这方面物业的
确没尽到安保义务。但
刘先生的损失数额不好
界定，通过诉讼很难解
决，刘先生需要拿出证
据证明丢失的物品。在
这种情况下，建议双方
进一步协商解决。

104国道马店村路口处已经架起了过街天桥框架，但一直没有建完。 市民供图


	C04-PDF 版面

